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E n l a c iudad de Saraguro, prov inc ia de Loja, siendo l as 08h34 , del día miércoles 
22 de diciembre año 2 0 2 1 , en l a s a l a de sesiones del Antiguo Palacio Munic ipa l 
del GADMIS ; prev ia convocatoria realizado por el Ing. Andrés Fernando Muñoz 
Si lva , alcalde del cantón Saraguro, se reunieron en sesión ord inar ia de Concejo 
Munic ipa l los señores ediles: Dr . Lalo Valquéz Cabrera ; Ab. J u l i o Antonio 
Gualán; Ing. R o s a C lement ina Macas ; L e d a . M a r l e n e E u d a l i a S a l i n a s ; y , el 
Ledo. J o b e r n a n K iko T i tuana . E l señor alcalde Ing. Andrés Fernando Muñoz 
Si lva , saludó a los miembros de l a cámara edil icia, solicitando que por 
Secretaría proceda a constatar el quorum reglamentario, lo que fue atendido de 
mane ra inmediata con l a verificación de l a presenc ia de los cinco representantes 
de l a ciudadanía: Dr . Lalo Valquéz Cabrera ; Ab. J u l i o Antonio Gualán; Ing. R o s a 
C lement ina Macas ; L e d a . M a r l e n e E u d a l i a S a l i n a s ; Ledo. J o b e r n a n K iko 
T i tuana ; por lo que el señor alcalde declaró ins ta lada l a sesión ord inar ia de 
Concejo, solicitando a l secretario dé l ec tura el orden del día: 

1. Aper tura de l a sesión. 
2. L e c tu ra y aprobación del ac ta anterior. 
3. Reaper tura del punto numero 3 rea l i zada el día 10 de diciembre de 2 0 2 1 , 

el c u a l manif iesta: Conocimiento, análisis y autorización de Concejo, p a r a 
emitir el informe favorable, el trámite de partición extra judic ia l del S r . 
Claudio Vicente Patino Aguirre y L u i s Antonio Ja ram i l l o Aguirre (Sta l in 
J h o n a t a n Sarmiento Sanmartín, como apoderado); esto en conformidad a l 
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Art . 473 del COOTAD; y , Art . 2 8 5 de l a Ordenanza Sus t i tu t i va del P l an de 
Desarrol lo y Ordenamiento Terr i tor ia l y el P l an de Uso y Gestión de Suelo 
del Cantón Saraguro. 

4. Conocimiento, análisis y autorización de Concejo, pa ra emitir el informe 
favorable, el trámite de partición extrajudic ia l del S r . José Eugenio Mal la 
Montano; esto en conformidad a l Art . 4 7 3 del COOTAD; y , Art . 285 de l a 
Ordenanza Sus t i tu t i va del P lan de Desarrol lo y Ordenamiento Terr i tor ia l y 
el P l an de Uso y Gestión de Suelo del Cantón Saraguro. 

5. Conocimiento, análisis y aprobación de Concejo el suplemento de créditos, 
conforme lo es t ipula el Art. 259 y 260 del COOTAD. 

6. Conocimiento, análisis y aprobación del Concejo, el P lan de Ordenamiento 
Urbano de S a n Antonio de Cumbe con las modificaciones del trazado v ia l . 

7. Asuntos var ios. 

E l señor alcalde puso a consideración del Concejo el orden del día, m i s m a que 
fue aceptado por todos los señores concejales; y , se dio por iniciado l a sesión 
correspondiente. 

D E S A R R O L L O 

PR IMERO. - A P E R T U R A D E LA SESIÓN. 

r i- ^ví 1 \ 
L a máxima autor idad del Municipio del cantón Saraguro, dio l a bienvenida a los 
concejales; dando a conocer los puntos que se v a n a tratar ; en ese contexto y 
con el quorum necesario el señor alcalde declaró ins ta lada l a sesión ord inar ia 
de Concejo correspondiente a l día miércoles 22 de diciembre de 2 0 2 1 . 

SEGUNDO.- L E C T U R A Y APROBACIÓN D E L ACTA A N T E R I O R . 

E l señor alcalde solicitó a l secretario de Concejo, proceda dar l ec tura del ac ta 
pa ra s u posterior aprobación, m i s m a que después de l a l ec tura íntegra se 
consultó a l Concejo se pronuncie a l respecto. Acto seguido por unan im idad 
aprobaron el ac ta anterior en todas y cada u n a de s u s partes. 

T E R C E R O . - R E A P E R T U R A D E L PUNTO N U M E R O 3 R E A L I Z A D A E L DÍA 10 D E 
D I C I E M B R E D E 2 0 2 1 , E L C U A L MANIF IESTA : CONOCIMIENTO, ANÁLISIS Y 
AUTORIZACIÓN D E C O N C E J O , PARA E M I T I R E L I N F O R M E F A V O R A B L E , E L 
TRÁMITE D E PARTICIÓN E X T R A J U D I C I A L D E L S R . C L A U D I O V I C E N T E 
PATINO A G U I R R E Y L U I S ANTONIO J A R A M I L L O A G U I R R E (STALIN J H O N A T A N 
S A R M I E N T O SANMARTÍN, COMO A P O D E R A D O ) ; E S T O E N CONFORMIDAD A L 
ART . 473 D E L COOTAD; Y , ART . 285 D E LA ORDENANZA S U S T I T U T I V A D E L 
PLAN D E D E S A R R O L L O Y O R D E N A M I E N T O T E R R I T O R I A L Y E L PLAN D E U S O 
Y GESTIÓN D E S U E L O D E L CANTÓN S A R A G U R O . 

E n este punto el arquitecto Marco Poma manifestó que, es u n predio ubicado 
en l a parroquia de Manú, l a c u a l consta de u n solo predio s i n fraccionamiento, 
pa ra el c u a l el abogado Sta l in Sarmiento esta como apoderado pa ra real izar l a 
legalidad del predio. Acto seguido y s i n ex ist i r n inguna inquietud el señor 
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alcalde solicito a l Concejo l a autorización pa ra emit ir e l informe favorable e l 
trámite de l a partición extra judic ia l del S r . C laudio Vicente Patino Aguirre y L u i s 
Antonio Ja ram i l l o Aguirre, siendo como apoderado e l abogado S ta l i n J o n a t a n 
Sarmiento Sanmartín, conforme l a documentación y los informes que contienen 
e l oficio número 1 7 4 - J R U O Y P - G A D M I S - 2 0 2 1 , de fecha 2 1 de diciembre de 2 0 2 1 ; 
m i s m a que tuvo apoyo de l a concejal l i cenciada Marlene Sa l inas , solicitando a l 
secretario general tomé l a votación correspondiente: Dr . Lalo Valquéz Cabrera , 
a favor; Ab. J u l i o Antonio Gualán, a favor; Ing. Rosa C lement ina Macas Chalán, 
a favor; Leda. Marlene E u d a l i a Sa l i na Z a r u m a , a favor; Ledo. J obe rnan K iko 
T i t u a n a Armijos, a favor; Ing. Andrés Fernando Muñoz S i l v a a favor; dando el 
siguiente resultado: S E I S votos a favor, CERO en contra; en tal virtud el 
Concejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal Intercultural 
de Saraguro, autorizó al señor alcalde emita el informe favorable, el 
trámite de partición extrajudicial del Sr. Claudio Vicente Patino Aguirre 

i H } " ' ' yíntonio Jaramillo Aguirre, siendo como apoderado el abogado 
i \ r,z£fá$n jktnatan Sarmiento Sanmartín; esto en conformidad al Art. 473 

del COOTAD; y, Art. 285 de la Ordenanza Sustitutiva del Plan de 
Úesarrollo y Ordenamiento Territorial y el Plan de Uso y Gestión de Suelo 
del Cantón Saraguro. 

CUARTO. - CONOCIMIENTO, ANÁLISIS Y AUTORIZACIÓN D E C O N C E J O , PARA 
E M I T I R E L I N F O R M E F A V O R A B L E , E L TRÁMITE D E PARTICIÓN 
E X T R A J U D I C I A L D E L S R . JOSÉ E U G E N I O MALLA MONTANO; E S T O E N 
CONFORMIDAD A L ART . 473 D E L COOTAD; Y , ART . 285 D E L A ORDENANZA 
S U S T I T U T I V A D E L PLAN D E D E S A R R O L L O Y O R D E N A M I E N T O T E R R I T O R I A L 
Y E L PLAN D E U S O Y GESTIÓN D E S U E L O D E L CANTÓN S A R A G U R O . 

E n este punto e l arquitecto Marco Poma manifestó que, el señor José Eugenio 
Mal la , está solicitando e l informe favorable de tres predios denominados 
Potreril los, J e r embuer y Solterohauico, dos rura l es y u n urbano 
respectivamente, es ta petición se dio e l visto bueno en l a sesión anterior s i n 
embrago mediante s u abogado con poder especial solicitó l a convalidación, y a 
que tres de s u s herederos están fuera del país y no cons tan dentro de l a m inuta ; 
Acto seguido y procurador síndico doctor Car los Bravo manifestó qué, en este 
trámite están solicitando l a convalidación del acto administrat ivo y a aprobado 
en l a sesión anterior de Concejo, e n v i s ta que dentro del proceso no se observó 
l a ausenc i a de tres herederos, m i s m a s que en l a actua l idad real izaron u n poder 
pa ra cont inuar con e l trámite de partición extrajudic ia l . Seguidamente e l señor 
alcalde manifestó que, en l a petición sol ic i tada por e l jefe de regulación u r b a n a 
están solicitando e l informe favorable de partición extra judic ia l lo c u a l no 
concuerda con lo manifestado por e l procurador síndico que es l a convalidación. 
Acto seguido el concejal doctor Lalo Cabre ra presume que dentro de l a m i n u t a 
se omitió el nombre de a lguna persona y cuándo real izaron las hi juelas se 
olvidaron de forma espontánea o plani f icada y enterándose del trámite alguien 
reclamo por l a que no está contando dentro de l a m inuta , lo c u a l puede ex ist i r 
esos dos escenarios, de ser así sería procedente convalidar, pero no está 
explicado c laramente por parte del peticionario de cuál es e l error y quién lo 
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omitió, porque según l a documentación no está demostrado que el Concejo 
h a y a omitido algo pa ra nul i tar , sabiendo que en el código orgánico 
administrat ivo establece causas p a r a poder nu l i ta r como qué se hubiese 
actuado s i n poder conocer algunos documentos, pero s i pretende por parte del 
usuar i o conval idar y adjudicar, técnicamente es necesario l a convalidación pero 
no está claro l a explicación. Seguidamente el señor alcalde manifestó que s i n 
ánimos de perjudicar a ningún c iudadano es necesario sol icitar l a ampliación 
de los informes con u n a explicación más c l a ra sobre el trámite correspondiente 
y a que el 10 de jun i o el Concejo emitió el informe favorable conforme a los 
informes anexos y con el objetivo de poder tener claro y tomar u n a decisión en 
función de lo que realmente esté pasando emitir a los departamentos 
correspondientes cómo es l a j e fa tura de regulación u r b a n a en coordinación con 
el área jurídica y el beneficiario entreguen u n a ampliación del informe con 
mayor c lar idad y mayor explicación; el c u a l por unan im idad de todos los 
señores concejales estuvieron de acuerdo. 

QUINTO.- CONOCIMIENTO, ANÁLISIS Y APROBACIÓN D E C O N C E J O E L 
S U P L E M E N T O D E CRÉDITOS, C O N F O R M E L O E S T I P U L A E L ART . 259 Y 260 
D E L COOTAD. 

E n este punto el señor alcalde manifestó que, el suplemento de crédito es donde 
tenemos unos ingresos extras cómo ingresos de bancos o en el presupuesto se 
h a presupuestado menos de lo que de los ingresos que nos da el gobierno 
nac ional , uno de esos ingresos es de los fondos fingat 2 qué el banco de 
desarrollo le da a todos los munic ip ios de l a devolución del IVA, el c u a l se tiene 
u n total de $78 .116 ,24 , pa ra el c u a l se presentó ante el B D E u n proyecto de 
adecentamiento con baldosa ornamenta l de l a ca lzada y aceras de l a calle Azuay 
desde el choclo h a s t a l a calle 10 de marzo; otro de los montos es por el valor de 
$804 .736 ,00 l as transferencias del gobierno centra l y con esto se intenta 
real izar l a compra de u n a motoniveladora, dos volquetas y l a construcción de l a 
cubier ta de l a feria libre de Saraguro; también se tiene u n suplemento ex t ra de 
$6 .000 ,00 m i s m a que dio l a j u n t a parroquia l de Cumbe pa ra l a p lanta de 
tratamiento del barrio O u iU í n ; as imismo existe u n valor de $31 .000 ,00 ex t ra 
m i s m a que se b u s c a adecentar los espacios, edificios de l a munic ipa l idad y del 
cantón. Seguidamente el doctor Marco Báez director financiero del G A D M I S y 
de conformidad a l artículo 255 del COOTAD expuso sobre el suplemento de 
crédito, también manifestó con respecto a l artículo 259 sobre l a clasificación de 
créditos considerados del presupuesto y no considerados dentro del 
presupuesto; con respecto a los $6 .000 ,00 que emite l a parroquia de Cumbe 
transfirió a l a cuen ta pero no fueron ingresados presupuestar iamente , m i s m a 
que será pa ra construcción de l a p lan ta de tratamiento de aguas herv idas pa ra 
el barr io ó u ü l í n de l a parroquia S a n Antonio Cumbe; el siguiente suplemento 
es pa ra el financiamiento del proyecto con crédito no reembolsable p a r a el 
adecentamiento con baldosa ornamenta l del hormigón de calzadas de l as 
veredas y aceras de l a calle Azuay desde el monumento el choclo h a s t a l a calle 
10 de marzo de l a c iudad de Saraguro, se ingresa pa ra presupuestar en el 
presupuesto del presente año por el valor de $78 .116 ,24 y cubr i r los 
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adecentamientos de l a c iudad de Saraguro, así como de las parroquias los 
espacios públicos, parques, edificios munic ipa les y presentar en el 
bicentenario con esta finalidad se presenta está reforma presupuestar ia , 
m i s m a que tiene u n valor de $31 .849 ,92 , es u n crédito que se ejecutó en el año 
2020 se hic ieron los gastos y l a última acreditación lo real izaron este año, lo 
c u a l el munic ip io invertido s u s propios recursos económicos de flujo efectivo del 
año anterior y cumplió con este convenio y está cerrado, lo único que 
recuperamos el flujo en efectivo lo c u a l se v a a emplear pa ra el presente año; 
as imismo existe otro aux i l i a r presupuestar io que corresponde a l anticipo por 
devengar de ejercicios anteriores con u n superávit de $35 .196 ,47 y tiene el 
mismo tratamiento del anterior, es decir ingresar a l presupuesto inst i tuc ional ; y 
pa ra que se desequilibre el presupuesto se está tomando l a par t ida número 
73.4 .0 .2 . , en u n valor de $67 .046 ,39 m i s m a que quedan en el presupuesto del 
presente año; por último en l a participación del presupuesto general del estado 
se presupuestó u n valor menor de $4 .402 .551 ,36 , pa ra el c u a l existe u n acuerdo 
min is ter ia l m i s m a que está en el registro oficial donde el minister io de finanzas 
hace l a liquidación cada cuatr imestre de conformidad a los ingresos, lo c u a l 
pa ra el cantón Saraguro le corresponde l a asignación del año l a cant idad de 
$5 .115 .198 ,05 , en base a esto se rea l i za el ajuste con lo presupuestado 
inic ia lmente y es por l a cant idad de $804 .736 ,68 , el c u a l se divide en gasto 
corriente y gasto de inversión y se está tomando los dos rubros p a r a inversión 
en l a compra de maqu ina r i a de l a motoniveladora y dos volquetas, así como en 
inversión se rea l i za l a construcción de l a cubier ta de l a feria l ibre de l a c iudad 
de Saraguro . Seguidamente, con l a explicación respectiva; y, a l no exist i r 
n inguna objeción el señor alcalde, elevó a moción pa ra que el Concejo apruebe 
los suplementos de crédito, expuestos conforme el: MEMORANDO N°0271-DF-
G A D M I S - 2 0 2 1 , de fecha 14 de diciembre de 2 0 2 1 ; MEMORANDO N°0276-DF-
G A D M I S - 2 0 2 1 , de fecha 16 de diciembre de 2 0 2 1 ; MEMORANDO N°0278-DF-
G A D M I S - 2 0 2 1 , de fecha 17 de diciembre de 2 0 2 1 ; MEMORANDO N°0279-DF-
G A D M I S - 2 0 2 1 ; de fecha 20 de diciembre de 2 0 2 1 ; donde contiene l as 
explicaciones necesar ias con los anexos correspondientes; el c u a l tuvo apoyo de 
todos los señores concejales, solicitando a l secretario general tomé l a votación 
correspondiente: Dr . Lalo Valquéz Cabrera , a favor; Ab. J u l i o Antonio Gualán, 
a favor; Ing. R o s a C lement ina Macas Chalán, a favor; Leda. Marlene E u d a l i a 
Sa l i na Z a r u m a , a favor; Ledo. J o b e r n a n K iko T i t u a n a Armijos, a favor; Ing. 
Andrés Fernando Muñoz S i l va a favor; dando el siguiente resultado: S E I S votos 
a favor, CERO en contra; en tal virtud el Concejo del Gobierno Autónomo 
Descentralizado Municipal Intercultural de Saraguro, aprobó al señor 
alcalde realizar el suplemento de crédito, conforme lo estipula el Art. 259 
y 260 del COOTAD, presentado por la dirección financiera. 

S E X T O . - CONOCIMIENTO, ANÁLISIS Y APROBACIÓN D E L C O N C E J O , E L PLAN 
D E O R D E N A M I E N T O U R B A N O D E SAN ANTONIO D E C U M B E CON L A S 
M O D I F I C A C I O N E S D E L T R A Z A D O V IAL . 

E n este punto el señor alcalde manifestó, que con fecha 26 de enero de 2 0 2 1 l a 
j u n t a parroquia l de Cumbe solicito que se ayude con u n técnico pa ra que realice 
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u n estudio de aper tura de diferentes cal les del centro de l a parroquia, con 
motivo de poder descongestionar el tráfico vehicular ; luego con fecha 30 de 
agosto de 2 0 2 1 , el presidente de l a j u n t a parroquia l de Cumbe ind ica que en 
sesión manten ida con los vocales del G A D parroquia l el día v iernes 30 de ju l io 
se aprobó y quedó en solicitar a s u autor idad que en sesión de Concejo ayude 
aprobando l a rectificación de a lgunas cal les, y a que en el p lan de organización 
urbanística de l a parroquia existen errores, pa ra el c u a l y a t ienen conocimiento 
el equipo técnico del GADMIS ; con fecha 12 de noviembre se ind ica a l a j e f a tura 
de regulación u r b a n a sobre a lgunas vías, cal les que tienen que ser corregidas, 
donde el arquitecto Marco Poma nos ind i ca que se apruebe el p lan de 
ordenamiento urbano de Cumbe con las modificaciones del trazado v ia l . . 
Seguidamente el arquitecto Marco Poma jefe de regulación u r b a n a manifestó 
qué es necesario aprobación de rectificación de planos de las vías el cua l ; l a 
j u n t a parroquia l de Cumbe tiene el p lan urbano realizado por dos tes is tas de l a 
Univers idad de Cuenca , pa ra el c u a l realizó u n a exposición conforme a los 
planos de actualización realizados por l a j e f a tura de regulación u r b a n a adjuntos 
a l a m i sma . Acto seguido el concejal doctor Lalo Cabre ra manifestó que 
pr imeramente se debe aprobar el tema del p lan urbanístico por l a j u n t a 
parroquia l , ad juntar las actas de aprobación y luego sea aprobado por el concejo 
mun ic ipa l , y a que son normas que v a n entrar a regir y tiene que ser aprobado 
por u n órgano legislativo, luego de eso es susceptible a cambios o 
modificaciones; sugirió que de ser posible s i aún no está aprobado por el 
gobierno parroquia l es importante que part ic ipen los técnicos de l a institución 
y los concejales y a que los trabajos son coordinados, también se neces i ta u n 
criterio técnico y de los moradores con respecto de l a decisión que se v a a 
proponer. Seguidamente el señor alcalde manifestó que por falta de información, 
no se h a aprobado el p lan urbanístico por parte del munic ip io y están a tiempo 
de poder hacer las modificaciones por parte de l a j u n t a parroquia l y con las 
sugerencias que planteó el concejal doctor La lo Cabrera , solicito que l a j u n t a 
parroquia l de S a n Antonio de Cumbe entregue mayor información con toda l a 
documentación cómo son las ac tas de aprobación del mismo y con las 
correcciones necesar ias se presente a l a munic ipa l idad l a aprobación en 
conjunto de s u p lan urbanístico de Cumbe ; pa ra el c u a l por unan im idad todos 
los concejales estuvieron de acuerdo, motivo por el c u a l será notificado a l 
presidente de l a j u n t a parroquia l de Cumbe d i cha decisión. 

SÉPTIMO.- A S U N T O S V A R I O S . 

E n este punto el señor alcalde invito pa ra l a entrega del mejoramiento del 
s i s t ema de agua de M u y u n a en el Tablón, as imismo con l a autorización de los 
concejales se v a a in ic iar urgentemente l a adquisición de l a Maqu inar ia qué es 
l a motoniveladora y las dos volquetas, l a ac tua l motoniveladora que se tiene 
está dañada, se está terminando los proyectos en Tablón en l a construcción de 
l a U P C en convenio con l a j u n t a parroquia l , en Cumbe se está avanzando con 
l a construcción de l a p lan ta de tratamiento del barrio Quillín y el a lcantari l lado 
de Chamica l , se sigue con los adoquinados en l a cabecera parroquial , mañana 
tendrá u n recorrido por S u m a y p a m p a pa ra inspeccionar l a terminación de l a 
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cubier ta de l a un idad educat iva Río Jubones , se v a a constatar el trabajo 
realizado en l a parte de Moztazapamba con las máquinas, así como l a c a s a 
comuna l y l a glorieta, en estos días se comenzará con él adoquinado de Se lva 
Alegre, el proyecto del Prado está por adjudicarse, así como l a c a n c h a sintética, 
nos aumentaron el cupo de endeudamiento por parte del B D E por u n monto de 
$6 .000 .000 ,00 pa ra 25 años en proyecto de agua y alcantari l lado por el c u a l se 
hizo l as sol icitudes respectivas. U n a vez culminado con el orden del día 
establecido pa ra l a presente sesión ord inar ia , siendo las lOh lO , del día 
miércoles 22 de diciembre de 2 0 2 1 , s i n tener más que tratar, se dio por 
c l a u s u r a d a l a m i sma . 


